
6 编辑_李杰 校对_朱培玲 设计_李江龙 电话0595-82003110街 镇 2022年12月15日 星期四

晋江经济开发区是晋江实
体经济发展的主阵地。在今年
晋江市党代会报告中，“全面提
升经济开发区能级”成为亮眼
的提法之一。

“2022 年，晋江市跻身国
家 ll型大城市行列，城市能级
迎来新飞跃，我们工业园区的
发展能级也要同步跟上，才能
强化‘内聚’‘外联’能力，不断
赋能城市发展。”经济开发区党
工委书记许国鑫如是说。

冬雨阵阵，经济开发区英
林园标准化厂房项目现场，依
旧一派热火朝天的建设景象。
工地上，6栋标准厂房都已进
入地面施工阶段。春节前，预
计有 4 栋标准厂房可完成封

顶。
不止标准化厂房项目进度

喜人，今年下半年以来，英林园
陆续实施道路景观提升工程、
管道修复和路灯修复工程等，
完善了园区交通条件。下一
步，园区还将规划标准公寓社
区、商住和景观公园等项目，助
力英林园实现产城人融合齐头
并进，形成以纺织服装为主体，
以商贸、健康产业为支撑的综
合园。

英林园的标准化建设是经
济开发区“全市一区”体制机制
改革成果初显的一个缩影。

2022 年，在晋江市委、市
政府科学部署、全力推动下，经
济开发区“全市一区”体制机制

改革全面破题，全市14个园区
完成整合，规划建设、资金投
入、经营运作、招商引资、服务
配套均由经济开发区统一统
筹，经济开发区规划范围拓展
至90.34平方公里，工业园区提
容增效加速推进，产业园区主
阵地作用更加彰显。

“全市一区”的发展壮大，
需要一个组织更为有力、体系
更加健全、功能更为完善、资源
更加统筹的发展集团，由经济
开发区管委会独资的福建晋园
发展集团有限责任公司便顺势
而生。

在“管委会+公司”的发展
模式带动下，园区的开发建设、
园区综合服务、产业金融、资产
运营、创新孵化、保税+等 6大
业务板块被“激活”，产业空间
打造、优质项目招引、新兴产业
培育等纷纷驶上“快车道”。

1-11月，经济开发区“全
市一区”完成工业总产值 1700
亿元以上，比增约10%；全社会
固定投资 87亿元，比增 23%；

限上销售额 700亿元以上，比
增约 23%，零售额 25 亿元以
上，比增约26%；重大项目累计
完成投资 105亿元，完成年度
计划 112%，超时序进度 20%；
共引进招商项目38个，总投资
约157亿元。

“2023 年，我们还将实施
‘全市一区’优化工程，推动晋
园发展集团达到 AA+主体评
级、年底净资产达到100亿元、
资产规模达到 200亿元，为园
区扩容提质、提升能级注入强
大动力。”许国鑫说。

与此同时，在聚焦工业园
区标准化建设、产业集群发展、
科技创新、数字园区、功能品质
提升等方面，开发区共策划了
10项工程，将全力做强园区主
战场、主阵地，推动园区发展能
级跃升、产业转型升级、产业创
新生态提升、园区综合环境提
升、园区运营管理水平提升，实
现从“物理空间改造”向“产业
生态构建”转变，全力争创国家
级开发区。

本报讯（记者 张茂霖 秦越）昨日，2022中超联赛晋
江赛区比赛继续进行，由广州城队对阵上海申花队，比赛在
晋江市体育中心体育场举行。经过鏖战，广州城队在上半
场落后1球的情况下，吉列尔梅在终场前踢进绝平球，帮助
球队扳平比分，拿下宝贵的1分。

赛前，广州城队以4胜4平22负积16分的成绩，排名中
超第17位，位于降级区，目前，他们急需一场胜利逃离降级
区；上海申花队目前取得12胜9平9负的成绩，但因欠薪被
中国足协扣掉6分后，积39分排名中超第12位。在上一轮
比赛中，他们以1∶2不敌大连人队，遭遇两连败。

本场比赛，广州城队主帅李玮锋排出4-3-3阵型，唐淼、
李提香、傅韵程、张功、弋腾、吉列尔梅等球员首发出场；上海
申花队主帅吴金贵排出4-4-4阵型，曹赟定、马镇、王毅、朱建
荣、孙世林、艾迪-弗朗西斯等球员首发出场。

上半场比赛，广州城队率先开球。第 12分钟，上海申
花队的曹赟定在禁区内左侧得球抬脚打门，可惜被广州城
队门将韩佳奇飞身扑救打出底线。随后，上海申花队右侧
战术角球开出来，彭欣力传中给到禁区，朱建荣后点小角度
打门，但再次被韩佳奇化解。

第 31分钟，上海申花队打破僵局，由彭欣力任意球开
到禁区，禁区内的李提香头球解围时，却将球顶到了申花
队球员艾迪-弗朗西斯的脚下，艾迪-弗朗西斯一脚打门
成功，上海申花队以 1∶0领先。第 37分钟，广州城队李永
佳传球，宋文杰得球后在大禁区外起右脚射门，被守门员
马镇没收。半场战罢，上海申花队取得 1∶0领先。

下半场，落后的广州城队踢得有些着急。第 59分钟，
李提香和曹赟定发生冲突，双方球员围拢在一起，李提香和
曹赟定均被主裁判出示红牌罚下。第88分钟，广州城队宋
文杰左路下底传中，皮球穿越防守，吉列尔梅跟进把球捅进
球门，扳平比分。最终，广州城队以1∶1绝平上海申花队。

本报讯 （记者 林小杰）昨日，
福建浔兴股份男篮（以下简称“福建
浔兴队”）迎战本赛季常规赛第 13轮
对手北控男篮。由于上半场球队外
线手感冰冷，比分一直被对手压制，
最终没能在下半场完成反扑，以 92∶
116不敌北控男篮。

首节开打，队长陈林坚扛起进攻
大旗，一记三分一记中投取得良好开
端。随后，王化东顺下得分，福建浔
兴队打出一波7∶0的完美开局。而北
控男篮的进攻，则以福建浔兴队的

“老朋友”罗伯特·高登为主，在他的
连续“杀伤”下，福建浔兴队优势全
没，反被对手反超10分。

随着比赛进行，北控男篮找到三
分手感，在第二节下起“三分雨”，而
福建浔兴队则依靠黎伊扬、陈林坚和
外援索恩·梅克在苦苦坚持。上半场
结束时，双方比分再次被拉开。

易边再战，福建浔兴队通过严防
形成多次抢断，黎伊扬和陈林坚轰出
7∶0的得分高潮，翁金郎两记三分稳
稳得分，李江淮也把握住了空位三分
的机会。不过，北控男篮转战篮下，
接连强打得手，阻止了福建浔兴队的
进攻势头。第三节比赛结束，福建浔
兴队落后对手14分。

末节，北控男篮多点开花，而福
建浔兴队则由梅克和黎伊扬接连得
手，双方展开对攻。由于福建浔兴队
前期落后太多，末节又没能打出防守
反击，比分始终没有被缩小。最终，
福建浔兴队以92∶116不敌北控男篮。

本场比赛，陈林坚砍下全队最高
的 30分 4个篮板，索恩·梅克得到 19
分5个篮板3次助攻，黎伊扬得到9分
6个篮板9次助攻4次抢断，基尔帕特
里克得到 11分 2个篮板 2次助攻，小
将翁金郎也有8分进账。

本报讯（记者 李诗怡）昨日，晋
江市第十四届运动会群众组乒乓球比
赛在晋江市全民健身中心乒乓球馆精
彩收官。在这场汇聚晋江乒乓球爱好
者的盛会中，安海代表队展现出强劲
实力，包揽本次比赛4枚金牌。

昨日上午，记者来到乒乓球馆。
宽敞明亮的场馆内，正在进行双打比
赛，各组选手两两搭档，与对手展开激
烈对抗。双方你来我往，纷纷展现出
高超球技，馆内充满运动激情。据悉，
本次群众组比赛设有男子单打、男子
双打、女子单打、女子双打四个竞赛项
目，吸引了12支代表队的近百名乒乓
球达人报名。具体比赛时间是 12月
13日至14日。

经过较量，周国彪（安海）、王志鹏
（东石）、林哲贤（陈埭）获得男子单打
前三名；林晓鑫/陈泽颖（安海）、欧阳
金榜/洪天胎（英林）、王明哲/周宝琛
（东石）获得男子双打前三名；陈雅慧
（安海）、沈梦珏（内坑）、陈颖欣（陈埭）

获得女子单打前三名；陈雅慧/陈碧云
（安海）、谢秀卿/陈颖欣（陈埭）、黄少
怡/肖爱珠（深沪）获得女子双打前三
名。

这是内坑选手姚振峰的市运会首
秀，参加了男子单打和双打的角逐，并
获得男子单打第四名的好成绩。“这次
比赛有很多高手参加，能拿到第四名挺
满意的。”姚振峰说，通过和高水平的球
员切磋交流，感受到他们在赛场上的拼
搏精神，这也激励着他今后要继续努
力，无论是打球还是工作。

本届市运会乒乓球比赛裁判长张
林枢表示，作为国球，乒乓球运动在晋
江开展火热。这次市运会设置了少儿
组和群众组两个组别的比赛，吸引了
各个年龄层的爱好者参与。“这次少儿
组和群众组的选手整体水平都得到了
进一步提升，少儿组中有省运会选手
参与，群众组中有省队退役选手加盟，
选手之间竞争激烈，提升了比赛的观
赏性。”

本报讯（记者 苏明明） 14日，是晋江西园街道
官前社区吕荣富、黄兰兰夫妇为儿子、儿媳操办婚礼的
日子，他们选择简办婚宴，并向“西园慈善（教育）基金
会”（筹备）捐资30万元。

当天，吕荣富、黄兰兰夫妇在家中办了一场简单而
温馨的“婚宴”。“原本计划办 100多桌，邀请所有的亲
朋好友来吃酒席。但是，当前社区弘扬移风易俗、热心
公益的新风尚，让我们一家深受影响。经过商量，我们
决定紧跟‘潮流’。”吕荣富说。

吕荣富、黄兰兰夫妇将原本计划用于操办婚礼的
30万元捐赠给正在筹备的“西园慈善（教育）基金会”，
其中20万元定向捐赠官前吕厝老人会、10万元定向捐
赠官前小学校董会。

“近年来，社区居委会积极向居民宣传移风易俗新风
尚，乡风文明得到进一步提升。”官前社区党委书记柯火木
介绍，目前，官前社区掀起了不比排场比公益的“潮流”。

本报讯（记者 周雨莲）“咱厝老年人能在家门口
接种疫苗，真是方便又快速。”昨日上午，晋江新塘街道
疫苗接种机动队来到上郭社区，在上郭社区第一网格党
群服务站，居民柯老伯仅用不到10分钟的时间，就完成
了新冠疫苗接种。连日来，新塘街道疫苗接种服务多措
并举，为60周岁以上老年人的健康“保驾护航”。

据了解，自 11日起，新塘街道在杏坂社区老年活
动中心，每天上午8：30-11：30、下午2：30-5：30定点定
时提供疫苗接种服务。同时，新塘街道还为社区提供
预约专场接种，根据社区上报的老年人接种需求等相
关情况，携手新塘街道社区卫生服务中心组成疫苗接
种机动队，入社区、进家门为老人提供接种服务。

“老伯，您对什么药物过敏吗？最近有在服用哪些
药物吗？”在上郭社区疫苗接种现场，网格员、志愿者们
耐心为前来接种的老年人进行相关信息登记，确认无
误后，引导老年人有序进行疫苗接种，并叮嘱留观 30
分钟。在社区定点接种的同时，机动队还组织“送苗入
户”小分队，为45位出行不便、年龄较大的老年人提供

“上门”接种服务。
据新塘街道办事处副主任、上郭社区包社区第一

责任领导吴健军介绍，上郭社区昨日共接种193人，其
中，60周岁以上老年人126人。疫苗接种期间，社区通
过公众号、网格工作群、广播、网格长点对点入户等多
种宣传方式，普及疫苗接种的重要性，广泛组织动员辖
区群众“应种尽种”。

“街道发布了老年人疫苗接种倡议书，我们也发动各
社区积极动员，并且引导党员干部及家属主动接种。”新塘
街道防控办负责人柯金龙告诉记者，后续，新塘街道会加
大新冠疫苗接种宣传力度，并每天安排一个固定点、一支
机动队，强化接种服务链，让接种服务“加速度”。

本报讯（记者 曾舟萍 通讯员 郭川）近日，晋
江池店镇海丝幼儿园举办“法治副校长”聘任仪式暨

“法治进校园”园区活动，桥南社区民警黄谋有被聘
为该园法治副校长。

活动上，海丝幼儿园园长曾娜玲为黄谋有颁发聘任证
书，正式聘任其为海丝幼儿园法治副校长，聘任期为3年。

活动后，黄谋有为幼儿园内的孩子和教职员工们
开展了一场以“学法懂法，加强防范”为题的安全教育
宣讲，通过生动事例、现场交流、多媒体展示等形式，和
全校教职员工一起学习《反有组织犯罪法》。其间，民
警还与孩子和教职员工进行现场交流，引导大家树立
守法意识和防范意识，强化自我保护意识。

实施十项工程 加快扩容提质

晋江经济开发区：全面提升工业园区能级
池店多措并举
把“平安三率”传进村

一场比赛两人被罚下

广州城队绝平上海申花队
陈林坚砍下30分难救主
福建浔兴不敌北控男篮

西园官前乡贤简办儿子婚礼
捐30万元做公益

新塘优化疫苗接种服务
为老年人健康“保驾护航”

聚焦晋江市运会

群众组乒乓球比赛收官
安海队包揽4枚金牌

本报讯（记者 曾舟萍 通信员 郭川）“大爷，如
遇到陌生人提出关于转账、汇款、提供验证码的要求都
不要理会，要及时联系家人和权威部门进行核实。”近
日，晋江池店镇新店村住村民警梁志超在辖区内开展

“平安三率”宣传工作，对一名老大爷劝解道。
当天，梁志超手持宣传材料，在街头巷尾，通过实

际案例向辖区老年人介绍养老诈骗的套路和作案手
段，帮助老年人提高法治意识和识骗防骗能力。同时，
他以通俗易懂的语言，将平安建设与法治宣传相结合，
点对点、面对面向群众解读平安建设相关知识和“平安
三率”调查问卷内容。

近日，池店镇各村（社区）民警纷纷在辖区内开展平
安宣传工作。不少民警还通过“线下+线上”相结合，充分
利用微信公众号、警民联络群等媒介，定期推送相关安全
防范提示和法律法规。利用LED显示屏，滚动播放“平安
三率”宣传标语等，多渠道拓展宣传范围和覆盖面。

民警进幼儿园
受聘为法治副校长

“赛前，我们就知道对手一定
会全力以赴，争取拿分，我们也做
好了充分准备。上半场，在体能
好的情况下，我们能够控制场面，
传球、防守等环节都做得很好。”
上海申花队主教练吴金贵在赛后
新闻发布会上说道，“到了下半
场，我们踢得比较保守，被对手扳
平比分。另外，曹赟定被罚下后，
对球队来说损失较大。但整体来
看，球员在场上还是很努力，发挥

出了自己的水平。”
本场比赛结束后，上海申花队

结束了在晋江的四场比赛，吴金贵
对晋江赛区的相关工作人员表达
了感谢。“我们到晋江后，球队从生
活到训练等方面都很顺利。这里
的训练场地、气候等条件都很好，
我对晋江的印象非常好，也感谢晋
江这段时间对球队的帮助和支持，
非常感谢！”

广州城队主教练李玮锋在赛

后新闻发布会上表示，广州城队在
上半场踢得很糟糕，球队缺少“想
要活下去、想要赢球”的欲望。下
半场，通过人员调整，球队才逐渐
找回状态，踢进一球扳平比分，拿
到关键的1分。“最近，球队进入状
态比较慢，这也是一直困扰我的一
个问题。场上出现的一些问题得
通过训练才能解决，但是根据目前
的赛程，球队三四天就要踢一场比
赛，训练的时间很少。”

上海申花队主帅吴金贵：

感谢晋江给球队的帮助和支持

赛后声音

文 体

本报记者 许春

关注2022中超联赛晋江赛区比赛

本报记者 张茂霖

英林园现代服饰一体化标准厂房项目进度喜人。

尊敬的骏昇华庭2期业主：

您好！

骏昇华庭2 期已具备交付条件，现定

于 2022 年 12 月 20 日起开始交房。请各位

业主根据我公司发出的《交房通知书》建议

的时间，携带相关资料，到骏昇华庭2期项

目处办理交房手续。

咨询电话：0595—82058888

骏昇华庭2期热忱欢迎您。

晋江骏昇房地产开发有限公司

2022年12月15日

骏昇华庭2期交房公告

晋江市党代会报告摘要：全面提升经济开发区能级，持
续深化体制机制改革，优化“全市一区+若干专业园”“管委
会+公司”发展模式，强化统筹运作，推动空间重构、资源重
组、品质重塑，实现从“物理空间改造”向“产业生态构建”
转变，争创国家级经济开发区。

上海申花队球员艾迪-弗朗西斯（左二）表现出色，为球队打入唯一进球。


